

CAP Finistère

Penn Ar Bed



L'hebdomadaire de la Fédération du Finistère du Parti Socialiste

habilité à publier les annonces légales et judiciaires - ISSN 1269-0791 - 0,50 euro

N° 1132

VENDREDI 11 MARS 2016

Dispensé de timbrage BREST CTC

Vive la recherche !

La France est un grand pays, notamment grâce à la qualité des travaux de ses chercheurs, a insisté, le 3 mars, Thierry Mandon, le secrétaire d'État à l'enseignement supérieur et à la recherche, en visite à Ifremer à Plouzané et à l'UBO à Brest.



Thierry Mandon à Ifremer

Et dans le domaine de la recherche océanographique, Brest est une référence internationale. Thierry Mandon l'a encore rappelé aux personnels de l'Ifremer qui lui ont présenté leurs travaux en particulier dans les abysses. L'océan est la nouvelle frontière de l'humanité. Les spécialistes estiment que nous ne connaissons que 10% des espèces qui vivent dans les profondeurs des océans.

Les recherches effectuées à de très grandes profondeurs peuvent avoir des retombées dans des domaines comme la santé ou l'énergie. Or, c'est bien à Brest que se concentre la recherche océanographique. C'est la raison pour laquelle le siège de cet institut de recherche sera bien transféré d'Issy-les-Moulineaux à Plouzané. C'est important pour affirmer le rôle incontestable de Brest mais aussi pour renforcer la cohésion des équipes.

Le secrétaire d'État a rendu hommage aux chercheurs. Il a annoncé que des investissements seront réalisés pour moderniser la flotte océanographique. Il a également demandé à Ifremer de réaliser une étude sur la modernisation et l'optimisation des navires de recherche.

Mais Thierry Mandon a également demandé aux chercheurs d'ouvrir leurs laboratoires, d'aller vers le grand public pour expliquer le sens de leurs travaux et les enjeux de leurs recherches. « Il faut renforcer les liens entre les équipes de

recherche et la nation, pour susciter les vocations. »

À l'IUEM (Institut Universitaire Européen de la Mer) le secrétaire d'État a inauguré un nouveau bâtiment de 4 500 m². Cet investissement d'un montant de 11 millions d'euros a été financé par le Feder, Fonds européen de développement économique régional (3,9 millions d'euros), l'État (3,4 millions), Brest métropole (1,8 million), le Conseil départemental (1,3 million) et l'Université de Bretagne occidentale (1 million).

Si la recherche est indispensable au rayonnement de la France, l'enseignement supérieur doit aussi former les étudiants. Alors que l'Université de Bretagne Occidentale tenait ses assises de la pédagogie, le secrétaire d'État a tenu à se rendre sur le campus du Bouguen pour saluer cette initiative. « La pédagogie ne doit pas être un sujet de polémiques théoriques entre diverses écoles de pensée, trop souvent déconnectées de la réalité », a insisté le secrétaire d'État. « L'université doit accueillir toujours plus d'étudiants et c'est précisément en confrontant des expériences et en partageant les bonnes pratiques que nous y parviendrons », a rappelé Thierry Mandon, dans l'amphi de la fac des sciences, qui accueillait étudiants et enseignants.

CAP
FINISTÈRE

26 B, rue Aristide-Briand
29000 QUIMPER

DÉPOSÉ LE 10/03/2016



PRESSE
URGENTE
DISTRIBUÉE PAR
LA POSTE

Trump

Au début, Donald Trump faisait rire. Mais maintenant, il faut bien se rendre à l'évidence, il est possible que le milliardaire soit le candidat des Républicains pour la prochaine élection présidentielle américaine même s'il n'a pas encore gagné les Primaires.

Cette hypothèse en dit long sur l'état d'esprit de la droite américaine après deux mandats de Barack Obama. Deux mandats durant lesquels les Républicains se sont systématiquement opposés aux réformes proposées par l'administration démocrate.

Les États-Unis ne sont pas l'Europe, mais nous devons prendre garde que les ingrédients qui ont permis à Donald Trump de devenir le nouveau porte-drapeau d'une droite xénophobe autoritaire et libérale ne produisent les mêmes effets sur le vieux continent : à toujours vouloir être plus à droite, les dirigeants des partis conservateurs ouvrent un boulevard à des candidats extrémistes. PS29

Chiffre de la semaine

40 000

C'est le nombre de demandes pour la nouvelle prime « Embauche PME », destinée aux entreprises de moins de 250 salariés, annoncée par le président de la République, le 18 janvier.